

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por linea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

OBRA DE LA PROPAGANDA DE LA FE.

Ps. Cs.

Suma anterior.	153'62
Un sacerdote.	1'00
Sine fide impossibile et placere Deo.	1'00
¡Que el S. C. de Jesus salve al mundo!	0'25
Dos amantes de la gloria de Dios.	2'20
Algunos asociados en el nombre de Jesus	1'50
Un fraile que ha visto desaparecer á todos sus hermanos y que espera abrazar ántes de morir á sus sucesores.	1'00
Suma.	160'57

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Vicente de Paul fundador de la congregacion de las Misiones, el cual fué tan conocido por sus virtudes en toda la Francia que los más altos dignatarios de la corona se tenían por muy honrados en conseguir su amistad; pero el Santo que deseaba con preferencia la de los pobres, fundó para su alivio la asociacion de las hijas de la caridad, varios hospitales, asilos de beneficencia, casas para los expósitos y las arrepentidas, y escuelas para la enseñanza de párvulos. Rico con los frutos de tan multiplicadas obras de caridad, subió glorioso al cielo desde la casa de San Lázaro en Paris, el dia 27 de Setiembre del año 1660.

CULTOS.—Mañana martes.—En la Mision continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa solemne, en cuyo ofertorio predicará D. Rafael Tous. Por la tarde los actos de coro, oracion y la reserva.

El ejercicio del dia 19 dedicado á S. José se practicará en Santa Cruz, Socorro, Montesion, Merced y San Antonio de Viana á las siete; en San Juan á las siete y media; en las Teresas á las diez, en San Francisco á las once y cuarto; en San Nicolas, con exposicion, á las once y tres cuartos; en San Cayetano á las doce; en Santa Eulalia, San Miguel, San Jerónimo y Santa Clara con exposicion; en San Nicolas y San Felipe Neri al anochecer.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch

SECCION NACIONAL.

REVISTA.

MADRID 7 Julio de 1881.

Hace pocos meses que caía asesinado en las calles de San Petersburgo el más poderoso emperador de Europa, y la prensa revolucionaria, buscando disculpa al regicidio, exclamó: «Hé ahí los frutos de la tiranía: que desaparezcan los tiranos y acabarán los regicidas.»

Ahora nos anuncia el telegrafo que el presidente de la república de los Estados Unidos, de la república más libre de América, ha caído también asesinado en las calles de Nueva-York, y preguntamos nosotros: ¿de qué le ha servido al general Garfield no llevar corona y representar en América la libertad republicana con que se quiere reemplazar á los tronos?

Las monarquías, como las repúblicas, tienen que apoyarse en la autoridad; y contra la autoridad, que es emanacion de Dios, asesta sus golpes la demagogia moderna, que es hija del demonio.

La revolucion no repara en lo que es para ella completamente accesorio; no se fija en que los representantes de la autoridad lleven corona real ó gorro frigio. «Tú eres la autoridad», dice; «pues contra tí descargo el brazo de la anarquía.»

Cuéntase de cierto alumno de un colegio que tenía entre sus papeles uno muy guardado con este epígrafe: «personas que me cargan.» Y la lista comenzaba así:—1.º el Rector, sea quien fuere.

Lo mismo le sucede á la revolucion. En la lista de sus proscripciones aparece este primer renglon: «Cosas que aborrezco y he de destruir: 1.º la autoridad, la representante quien quiera; Papa, emperador, presidente de república, padre de familia, patrono, sacerdote, juez ó agente de orden público.»

Los doctores de la revolucion lo han dicho: «Dios es el mal, la propiedad es el robo, la autoridad es la tiranía.» Y lo que han dicho los doctores lo están ejecutando sus discípulos, haciendo guerra á la religion, á la propiedad y á todos los poderes del mundo.

¡Y qué guerra! guerra de asesinos, de incendiarios, de envenenadores; guerra de emboscadas alevosas y de conspiraciones cobardes; espejo fiel de una sociedad que se disuelve en el libertinaje, que avillana, y en la impiedad, que embrutece.

La muerte del emperador Alejandro arrancó de muchos labios un grito de indignacion; pero el grito se perdió muy pronto en la algazara de nuestras fiestas, y la gangrena siguió y sigue haciendo su camino por las entrañas de la sociedad. El reciente atentado contra el general Garfield ha provocado también la unánime protesta de los corazones honrados; pero ¿cuánto durará el eco de esa protesta y qué frutos reportará á la sociedad que está pereciendo?

Es preciso afirmar, ó mejor dicho, restablecer el principio de autoridad en el mundo, porque si no la anarquía se nos echa encima con el puñal en una mano y en la otra la tea incendiaria. ¿Y cómo ha de hacerse esto? La historia nos lo dice.

Disolvíase el imperio romano por la corrupcion de las costumbres y la enervacion de los pueblos; los emperadores caían asesinados al pié de las estatuas de los dioses, y la barbarie germánica se extendía por todas partes como torrente asolador de la justicia divina: el mundo, segun los escritores de aquel tiempo, parecía que iba á perecer. ¿Cómo se salvó de la muerte?

El remedio no vino de la tierra, sino del cielo; la Iglesia, madre amorosa de los hombres y de los pueblos, extendió sus brazos por el mundo y llevó á todas partes el bálsamo de sus doctrinas y de sus instituciones.

Hoy la Iglesia está encadenada y oprimida; las sagradas manos que han curado tantas heridas están atadas; pero el corazon de la madre es el mismo, sus bálsamos igualmente eficaces y tan bienhechoras y suaves sus manos sacrosantas.

Poderes de la tierra, emperadores ó repúblicas, padres ó tutores de los pueblos, bien lo sabéis, la revolucion os odia igualmente y se ensaña con todos. ¿Quereis salvaros? ¿Quereis salvar la sociedad? Pues romped esas cadenas, desatad estas sagradas manos, y el mundo volverá á renacer bajo la inagotable sangre de Cristo.

Los puertos de Almería, Alicante y Cartagena siguen viendo llegar á sus muelles turbas desgarradas, heridas y hambrientas de emigrados españoles, arrojados de las inhospitalarias comarcas de Argelia. Se acercan ya á cuatro mil los desembarcados en Almería, y no bajarán de otros tantos los que han llegado á los demás puertos de Levante.

Los relatos de estos infelices son tristísimos, pues el salvajismo de los moros, consentido por las autoridades francesas, ha llegado al último extremo de crueldad con las familias cristianas, en su mayoría españolas, que vívan en el campo ocupadas en tareas agrícolas. El Gobierno francés, segun parece, se muestra dispuesto á dar á España la satisfaccion correspondiente, indemnizando los daños sufridos; pero ¿y las vidas de tantos desgraciados despedazados por las hordas musulmanas?

Ante la gravedad de una desdicha como la presente, compréndese la necesidad que tiene España de robustecer y dilatar su influencia en Africa, cuyas provincias septentrionales, separadas de nuestras costas por breves horas de navegacion, están reclamando los auxilios de la cultura cristiana para

sustraerse á la anarquía que las devora. Este fué el pensamiento que llevó á Cisneros á Oran, y á Carlos V á Túnez, pensamiento verdaderamente civilizador y fecundo que la Providencia parece haber confiado á la nacion que durante siete siglos peleó incansable contra las abominaciones de la media luna.

Y cuenta que al indicar esta idea no pensamos que hoy pueda realizarse, pues la accion pestilente de las doctrinas revolucionarias, lejos de hacernos los amos de Africa, nos va convirtiendo en sus esclavos. Los cuarenta mil españoles que vivían en Argelia ¿qué otra condicion tenían? Pobres emigrados, á quienes la miseria de su patria había arrojado de su seno, estaban siendo en Africa humildes siervos de los moros, como los antiguos hebreos en su cautiverio de Babilonia.

Para cambiar este orden de cosas en otro más favorable á la grandeza de España y al bienestar de sus hijos, es preciso que cambie la ley del Estado, ó lo que es igual, el espíritu de nuestros gobiernos; ¡quiera Dios que la sangre de tantos mártires derramada en Oran, sea fecunda para restaurar en Africa el poder de nuestra bandera, que desde las torres de Granada enviaba en otro tiempo sus rayos de gloria hasta las más apartadas comarcas de la morisma, dominada por las armas de los Reyes Católicos!

Ménos triste que la emigracion de que hemos hablado, pero no ménos numerosa, es la que promueve el calor del verano en la sociedad madrileña. Los trenes del Norte han comenzado á hacer su agosto, trasportando á las frescas playas del Cantábrico caravanas de bañistas, que por su lujo y elegancia bien merecían bañarse en agua de rosas.

Gran contratiempo para los hombres públicos es el período electoral en que nos encontramos, época de comun aprovechamiento para los candidatos diligentes que necesitan tocar muchos pabillos para que respondan á su deseo los colegios electorales. En estacion de tantos colores habrá muchos que sudarán la gota gorda, y á pesar de tanto sudar llegarán á quedarse frescos.

Las urnas electorales serán este año las grandes pilas balnearias, donde irán á regenerarse las víctimas de la política. Lo peor será que á muchos les sentarán mal los baños.

Ayer nos encontramos á un amigo muy aficionado á bañarse todos los veranos en el mar, y le preguntamos:—¿A qué playa va V. este año?

—A Chinchon, nos dijo, con cierto misterio.

—¿A Chinchon ha dicho V.?

—Sí, á Chinchon, voy á bañarme en las urnas electorales de aquel distrito á ver si logro pescar un acta.

Hace pocas noches que un cometa sacó la cabeza por nuestro horizonte y nos restregó los ojos con el rabo.

—¿Quién eres tú? le preguntaron los astrónomos, que son los intérpretes que nos transmiten el lenguaje de los astros.

El cometa calló su pico y siguió majestuoso su camino por entre un mar de estrellas.

Al segundo día, ó hablando con propiedad, á la segunda noche, ya nadie se fijó en el huésped celeste, el cual enojado sin duda de la indiferencia del público, debió decir para sus adentros: «puesto que no te hacen caso, apaga y vámonos.»

Y en efecto, la estrella del rabo se ha ido desvaneciendo en el horizonte, como la Hacienda española en el Gran libro de la Deuda.

Antiguamente la aparicion de un cometa era mirada como anuncio de guerras, hambres ó pestes, y los pueblos aterrados por esta idea se hacían más pacíficos, más previsores y más cuidadosos de su salud, sin otro estímulo que mirar al cielo. La antigua preocupacion se ha desvanecido, y es natural. Nuestro estado permanente es la guerra, nuestro patrimonio la miseria, la parte de la impie-

lo para ganar la indulgencia plenaria que hay concedida; y muchos se dirigen á la iglesia de los Padres Franciscanos, para dar gracias á Dios por el singular favor de haberles conducidos sanos y salvos á aquella bendita tierra, rezando un *Padre nuestro* á fin de poder ganar la susodicha indulgencia plenaria.

Animo, pues, católicos españoles: mostremos una vez más al mundo que no se ha extinguido en nuestros pechos la fe y piedad de nuestros antepasados, acudiendo á la piadosa peregrinación á que se nos invita para venerar los Santos Lugares en que se realizó el grandioso misterio de nuestra Redención.

Para esta expedición, que cristianamente hablando se llamará *Peregrinación general española á los Santos Lugares*, saldrá del puerto de Cádiz un excelente vapor el 28 del próximo Setiembre. Allí podrán embarcarse los peregrinos procedentes de aquella parte de la Península. El 30 tocará en Valencia para los del centro, y el 1.º de Octubre en Barcelona para los de Cataluña y Aragón, saliendo el mismo día con dirección á Jaffa, donde terminará el viaje por mar, y de allí directamente á Jerusalem para cuya última etapa estarán ya prevenidos los convenientes transportes. Dicho vapor solo tendrá dos clases primera y segunda, y admitirá hasta 300 peregrinos, número máximo de que puede constar la peregrinación. Esta se verificará no obstante sin aumento de coste, ¡cosa rara! aunque dicha cifra no llegue á la mitad.

El coste total de la peregrinación será en primera clase de 150 duros, y en segunda de 100. Y decimos coste total porque en él se incluyen todos los gastos indispensables del peregrino desde su salida de España hasta su vuelta á ella, como son manutención durante el viaje por mar y tierra y durante la estancia en Tierra Santa, caballerías ó transportes desde Jaffa á Jerusalem, propinas á los guías y dragomanes y á la escolta turca, limosna á la hospedería de los Padres Franciscanos, etc., etc. De suerte que, sin otro desembolso que el indicado, estarán atendidas todas las necesidades del peregrino durante toda la expedición.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis D. José María de Urquinaona ha dado su bendición y concede 40 días de indulgencia á los que tomen parte en la Gran Peregrinación Nacional á los Santos Lugares.»

Ayer terminaron en la iglesia de las Teresas las solemnes cuarenta-horas dedicadas á Nuestra Señora del Carmen.

La concurrencia ha sido numerosísima durante los tres días, pero de un modo especial los dos últimos, en que, mañana y tarde se ha visto aquel templo completamente lleno de fieles.

La novena ha sido igualmente concurrida á lo cual ha contribuido no poco la circunstancia de estar los sermones á cargo del anciano y popular orador, R. P. Visitador general, Fray Juan Angelo Torrens, cuya avanzada edad no ha disminuido el entusiasmo que le inspiran las glorias del Carmelo, y la de haber sustituido la orquesta, casi siempre desahogada, con un delicado terceto de piano, armonium y violin en la que nuestros amigos los presbíteros D. José Cañellas, D. Juan Alberti, y el distinguido profesor D. Bartolomé Perelló ejecutaban las más escogidas piezas del repertorio de música sacra.

Enviamos nuestra felicitación á los reverendos Padres Carmelitas, y hermanos terciarios de la misma orden, por el celo con que procuran sostener y propagar la devoción de la Santísima Virgen del Carmen.

Un vecino de la calle de la Espartería púsose ayer á dormir la siesta después de haber comido; á los pocos momentos su familia oyó un ruido extraño en la habitación, entró en ella, y encontró al infeliz que estaba agonizando: Los auxilios de la ciencia fueron ineficaces para salvarle, y falleció sin haber tenido tiempo de haber recibido los sacramentos.

Dios le haya recibido en su seno.

En la mañana de ayer recibió el Santo Viático, el conocido hombre político D. Miguel Estade y Sahater.

Deseamosle un pronto restablecimiento.

Nos quejábamos estos días de la *libertad* y de *demas derechos civiles* de que goza entre nosotros la raza mordedora de los perros.

Cabalmente estaba *El Demócrata* cambiándose *fraternales caricias* con sus colegas en la democracia, y debió de creerse aludido, pues nos contesta con esta frase: «La libertad de morder ya hace tiempo que la usa EL ANCORÁ.»

Gracias, caro colega, por la *fineza*, pero francamente creemos que no la teníamos merecida.

Media docena de mayores contribuyentes acudieron tan sólo al Consistorio para celebrar la Junta Municipal que debía aprobar los presupuestos. Por esta razón se aplazó para otro día la reunión de la mencionada Junta.

En sesión extraordinaria se ocupó el Ayuntamiento de la talla de los mozos cortos, rectificando la de los reemplazos de 1879 y 1880.

Dos candidatos afectos al Gobierno lucharon en Ibiza en las elecciones de diputados, los señores Garijo y Velasco. El primero oficial y el segundo simplemente adicto. Si no surgieran en los distritos más complicaciones que de este género el gobierno podría dormir tranquilo.

D. Ignacio Vidal, D. Alejandro Rosselló, Don Antonio Villalonga, D. Joaquin Quetglas, D. Rafael Manera, D. Benito Pons Fábregas, D. José Guarro, D. Benito Pomar y D. Juan Bautista Enseñat son los ciudadanos que firman el manifiesto electoral que los republicanos federales dirigen á Mallorca. En este Manifiesto, que sólo conocemos por lo que de él dicen los colegas, parece no se hace siquiera mención de los días de *felicidad* que ese partido proporcionó á España, cuando, entronizado por don Emilio Castelar, se halló casi dueño de los destinos de la patria á la cual ilustró con las memorables jornadas de Alcoy, Valencia, Málaga y Cartagena.

Por más que la modestia sea, siempre recomendable en los hechos individuales, los hombres públicos no deben avergonzarse jamás de recordar al pueblo las glorias de la bandera que enarbolan.

Se ha dispuesto que en la plaza de Abastos se separen de los puestos de frutas las mesaa en que se venden gallinas y tripas; al efecto se ha señalado sitio á estas en el centro de la plaza. Bien pensado.

Háblase de una lucha que tendría lugar en su caso en la plaza de toros entre un león de Mr. Boone y un toro de acreditada ganadería.

Dícese que Mr. Boone está por su parte dispuesto á prestar el león.

Suponemos que en tal caso lucharían las fieras enjauladas, y por tanto en tristesísimas condiciones.

Como verán nuestros lectores en el anuncio correspondiente quedan algunos ejemplares de las novelas publicadas en nuestro periódico, *La Magdalena* y *Del Matrimonio*, que se hallarán en nuestra librería á los precios de 3 y 1 real respectivamente.

Continúan nuestros colegas quejándose de la *libertad de morder* de que disfrutaban los perros; nosotros no decimos nada por temor de que se ofenda *El Demócrata*.

En el vapor *Union* ha llegado felizmente á esta ciudad el Sr. Secretario de la facultad de filosofía y Letras Dr. Gelabert.

Dámosle la bienvenida.

Ayer no hubo música en el Borne. Según tenemos entendido fué la causa el guardar luto el regimiento por la muerte de uno de los oficiales.

Ayer por la mañana salió para Ibiza y Alicante el vapor correo *Jaimé II* con la correspondencia, 76 pasajeros y cargo.

Por la tarde lo efectuó para Barcelona el *Palma*, conduciendo 40 pasajeros, cargo y varias mercancías.

Esta mañana á las cinco ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo *Union*, procedente de Valencia. Ha sido portador de la balija y de 44 pasajeros.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 á las 11:4 m.

(Recibido el 17 á las 11:10 t.)

La Gaceta publica la Real orden autorizando al Ayuntamiento de Ibiza para que estudie el ensanche de la Zona por la parte del Oeste llamada *Marina*.

Han llegado á Alicante 270 repatriados; espéranse en Almería cerca de 800 más con el vapor *Amalia*; el *Numanzia* ha desembarcado los que conducía, en Cartagena.

Se teme una nueva presentación de Bou-Amena.

En Saida el hospital está completamente lleno de enfermos.

La tribu Razaina compuesta de 8000 hombres se ha unido á Bou-Amena.

Aumentan los robos y se teme una incursión en Mascara; hay numerosos enfermos franceses: han desembarcado en Oran 1500 hombres de refuerzo.

Todos los españoles quieren regresar á su patria: la prensa de Oran les insulta: los franceses se creen ultrajados: la situación es insostenible: hay frecuentes riñas.

Francia protesta de que intente conquistar á Trípoli. Continúa el bombardeo.

Madrid 17 á las 7 t.

(Recibido el 17 á las 8:46 n.)

Han llegado á Almería 617 inmigrantes procedentes de Oran: espéranse muchos más.

Las tropas francesas han ocupado Sfax.

Francia ha notificado al pretendiente la orden de expulsión: habiéndose negado á cumplirla se le arrojará á viva fuerza.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado	26·129
Id. id. fin corriente.	26·25
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%	50·00
2 por 100 amortizable	43·30
Banco de España	386·00
Bonos del Tesoro	102·00
Palma 3 p% interior contado	26·175
Barcelona 3 p% interior contado	26·16
Palma 18 de Junio de 1881.	

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LAS BALEARES.

Gremios citados para el día 19.

A las diez: Albarberos.	
Id. diez y media: Broncistas.	
Id. once: Caldereros.	
Id. once y media: Carpinteros.	
Id. doce: Constructores de carros.	
Id. doce y media: Coloreros.	
Id. una: Cuberos.	
Id. una y media: Engastadores de piedras falsas.	
Palma 17 Julio de 1881.—Fermin Gonzalez Salazar.	

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

A tenor de lo que disponen los Estatutos, se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta general ordinaria que debe celebrarse el día 1.º de Agosto próximo á las 12 de la mañana en el lugar que ocupan las oficinas de la Sociedad.

Palma 16 de Julio de 1881.—P. A. de la J. de G.—Jacinto Felii y Ferrá, vocal Secretario.

AL PÚBLICO.—Se vende ó establece una porción del predio *Cas Enxistas*, término de Marratxi, lindante con el caserío del *Pont d'Inca*, frente la Harinera Balear, en trastes para la construcción de casas. El plano, con sus divisiones obra en poder de D. José Schembri, quien informará; por las mañanas Marina, 64 entresuelo, y por las tardes en el mismo predio.

LIBRERÍA

DE PROPAGANDA CATÓLICA

LA DEVOCION

CORAZON DE JESUS

Y DE SUS EXCELENCIAS

POR EL

P. SEGUNDO FRANCO

Se han recibido ejemplares de esta preciosa obra que se hallarán en venta á 4 rs. ejemplar en esta librería.

LA MAGDALENA.

DEL MATRIMONIO.

Dos novelitas publicadas en EL ANCORÁ.

Se hallan de venta en esta misma librería.

La *Magdalena* á 3 reales.

Del *Matrimonio* á 1 id.